



La solemnidad del Corpus

La Fiesta del Corpus fué de brillante tradición en España, como demuestran los ricos ostensorios que se labran en el siglo XV, los votos de las ciudades por milagros eucarísticos o por especial devoción, la exposición perpetua en muchas iglesias, la catorce de Segovia, los Corporales de Daroca. En 1322 se celebra por primera vez en España la procesión del Santísimo Sacramento en la ciudad de Barcelona (Boullenger). Fué entre nosotros donde se hizo popular un saludo eucarístico: «Alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar», y de aquella devoción entusiasta quedaron huellas profundas en nuestra legislación, en nuestra historia, en nuestro arte, en nuestra literatura y en nuestras costumbres. España es la nación de las grandes y magníficas custodias, de los bellísimos cálices románicos y platerescos de las viejas cofradías del Santísimo, de las rocas valencianas, de los autos sacramentales, de los maravillosos bordados litúrgicos y de la famosa capilla del Corpus Christi en Valencia, fundación del Beato Juan de Ribera, aquel hombre que «pará honra de la Sagrada Eucaristía, deseó tener no sólo todas las Indias con todos sus diamantes, piedras, perlas, plata y oro, sino también toda cuanto riqueza se pudiera encontrar en el mundo». Son bien conocidas la legislación eucarística de las Partidas, las «locuras» eucarísticas de San Pascual Bailón, y de la «loca» del Sacramento, la devoción eucarística de un Felipe II, el que decía «que el sol del Corpus no hizo daño a nadie». (Pérez de Urbel). Así comprendió e interpretó nuestra Patria las finalidades de la Bu a fundacional de la Fiesta, de Urbano IV, en 1244, de celebrar las victorias logra as por el Dogma Eucarístico sobre los herejes, reparar las irreverencias e injurias y profanaciones sufridas por Jesucristo, de los malvados, reavivar la fe en el alma cristiana y acrecentar la devoción hacia tan adorable y augusta Sacramento. Esta es la nueva Pascua de la nueva Ley que pone fin a la Pascua antigua, y es el nuevo rito que sustituye al antiguo y disipa las sombras. ¡Sea pues plena, sea sonora, sea alegre y pura la alabanza que mañana tributemos al Cuerpo Adorable de Nuestro Señor Jesucristo, hecho alimento de los hombres!

Acuerdos comerciales de España con Francia e Inglaterra

Ayer, en Madrid, fué firmado el hispano-francés

La Oficina de Información Diplomática hizo pública ayer la siguiente nota: «En el día de hoy y en el ministerio de Asuntos Exteriores han sido firmados los nuevos acuerdos comerciales y de pagos entre España y Francia.

Han suscrito el Convenio: el ministro de Asuntos Exteriores y el ministro delegado del Gobierno de la República francesa en España, señor Haráidón. Asistieron al acto: el subsecretario de Economía Exterior y Comercio, el introduccionista de embajadores, el señor Aldasoro, ministro plenipotenciario por la Dirección general de Política Económica, y otros jefes del departamento, el personal de la Embajada de Francia y de la Oficina Comercial de la misma.

El acuerdo comercial prevé un intercambio de mercancías superior en su conjunto a los veintitrés mil millones de francos franceses, comprendiéndose entre las exportaciones francesas determinados suministros de material de equipo encargados en el curso del Acuerdo anterior y cuya entrega, por exigirse su fabricación plazos amplios, ha de realizarse en el curso de ejecución de este Acuerdo. Entre los suministros franceses merecen destacarse 200.000 toneladas de carbón, 1.160 millones de francos de fosfatos naturales, 200 millones de traviesas para ferrocarriles, 500 millones para material ferroviario, 200 millones para carriles, 20.000 toneladas de chatarra, 200 millones de material eléctrico pesado para equipo de centrales productoras de energía, etc.

Entre las exportaciones españolas, se destacan 100 millones de francos de pescado fresco; 670 millones de tomates, 470 millones de plátanos, 280 millones de limones, 120.000 toneladas de naranjas y mandarinas, 125 millones de uva moscatel y de Almería, 90 millones de vinos comunes y 62 millones de vinos de Jerez,

Málaga y otros, así como 300 millones de corcho de distintas calidades, 440 millones de pieles de ovinos y caprinos, 50.000 toneladas de mineral de hierro del Rif, 280 millones de blends, 165 millones de mercurio y 765 millones de piritas, etc.

Se prevé, asimismo, un amplio intercambio entre ambas zonas de Marruecos y territorios franceses de África del Norte y Ultramar, por un volumen total de 275 millones en ambos sentidos. Merece además destacarse el suministro, por parte española a las zonas francesas de África del Norte y Ultramar, de 110 millones de cabezas de máquinas de coser, cuyo contingente no está comprendido en la cifra anterior de 275 millones.

El Acuerdo de pagos, prevé la aplicación a las operaciones y transferencias entre España y Francia del sistema español de cambios especiales establecido por el Decreto de 3 de diciembre de 1948.

Ambos Acuerdos entrarán en vigor en 1 de julio del corriente año y expirarán el 30 de junio de 1950.

Comienzan las negociaciones en Londres

LONDRES, 14.—Hoy han comenzado las entrevistas entre los delegados españoles del ministerio de Industria y Comercio, Iturralde, y Bermúdez, con la Comisión del ministerio de Comercio inglés para el ajuste de la lista de mercancías que han de figurar, a partir de 1 de julio próximo, en el Convenio hispano británico. Se calcula que las negociaciones durarán diez días. Extraoficialmente se afirma que a España le interesarán los fertilizantes, productos químicos, maquinaria y utillajes. Inglaterra tratará de obtener con preferencia potasa, mineral de hierro y frutas cítricas.—J. M.

LONDRES, 14.—El acuerdo anglo-español de ahora sustituirá

El Caudillo y su esposa visitaron ayer el Monasterio de Montserrat

BARCELONA, 14.—El Jefe del Estado ha permanecido toda la mañana trabajando en su despacho oficial.

A las once se efectuó el relevo de la guardia exterior de Palacio, que fué presenciado por numeroso público.—(Cifra).

El Generalísimo en Montserrat

MONSERRAT, 14.—A las cinco y media de la tarde ha llegado al Monasterio, procedente de Barcelona, el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, del capitán general de la IV Región, gobernador civil, alcalde de la Ciudad Condal, jefes de sus Casas Civil y Militar, jefe superior de Policía y señoras de Mateu, Bertrán y Güell y Marsal. En la plaza del Monasterio, El Caudillo y séquito han sido recibidos por la Comunidad benedictina con el abad mitrado, revestido de capa magna mitra y báculo, encontrándose allí también la famosa Escolanía de la Virgen. Los numerosos romeros y peregrinos que se hallaban en la plaza han hecho objeto a Su Excelencia el Jefe del Estado de grandes demostraciones de afecto y adhesión. El abad mitrado ha dado a besar a Su Excelencia el Ligno Crucis y le ha ofrecido el hisopo para santiguarse. Seguidamente el Caudillo y su esposa entraron en la basílica bajo palio, portado por seis monjes benedictinos. En el presbiterio el Generalísimo se situó en un dosel con reclinatorio. A su izquierda se situó doña Carmen Polo de Franco y las autoridades. Tras el rezo de unas antífonas por el abad la comunidad y la Escolanía simultáneamente, han cantado la Salve a la Virgen, de Victoria, y por último, el Virolai. Su Excelencia el Jefe del Estado, esposa y séquito, subieron al camarín para venerar a la Virgen Morena. Más tarde, acompañados del abad, han penetrado en la capilla, donde visitaron la Sala Capitular, oratorio y sala abacial, donde admiraron el tesoro litúrgico del Monasterio. El padre Escarré ofreció a Su Excelencia un busto de la Virgen, tallado en alabastro, y un ejemplar de la Historia de

Montserrat, de la que es autor un monje benedictino, el padre Albareda, actual prefecto de la biblioteca de la Basílica del Vaticano. Han visitado después el refectorio, claustro, enfermería, biblioteca, museo y jardines. La orquesta y coros del Monasterio han interpretado, en honor del Caudillo, Gloria de la misa prima, de Hayde. Finalmente fué servido un refresco. A las siete y media el Cau-

dillo y su séquito emprendieron el viaje de regreso a Barcelona, después de haber visitado las obras de construcción de la fachada principal del Monasterio, que se hallan muy avanzadas. Su Excelencia el Jefe del Estado fué despedido por el abad y comunidad, y el numeroso público allí estacionado le hizo objeto de grandes demostraciones de afecto.—(Cifra).

Concurso Internacional de Coros y Danzas

LONDRES, 14.—Ayer, horas después de haber llegado a Londres en avión, el grupo balear de bailes y los coros regionales españoles pertenecientes a la Obra Sindical Educación y Descanso, salían para Llangollen, en el País de Gales. Los expedicionarios subieron al tren en la estación de

Paddington, donde cerca de mil personas, especialmente soldados y marineros de Guerra, incidentalmente congregados en los andenes y atraídos por la alegría de los españoles, que bailaban en espera de la salida del convoy, les tributaron un espontáneo, pintoresco y cariñosísimo «farewell». Esta tarde es esperado en Londres el conjunto de Cabezon de la Sal, que seguirá viaje inmediatamente hacia Llangollen.

Ochenta y un obreros de ambos sexos de los grupos balear y montañés componen la representación española en el Concurso Internacional de Llangollen, que comienza hoy y termina el 19 de junio. Dentro de estas fechas, los españoles ofrecerán también distintas exhibiciones en los pueblos mineros más modestos de la región. En Manchester darán dos festivales los días 20 y 21, y el 22 se presentarán en Londres, en la Casa Municipal del barrio de Chelsea. Regresarán a España el 24 del actual. En aquellas tierras galesas, ennegrecidas por el carbón, causará probablemente cierto asombro la vivacidad, el júbilo y la risueña camaradería de los españoles.

Quince países toman parte en el Concurso

LANGOLLEN (Norte de Gales), 14.—Esta noche se iniciará el Concurso Internacional de Coros y Danzas, con un concierto en el parque de recreo. Sólo participarán artistas individuales, pero asistirán unos seis mil, de los veinte mil participantes. Mañana, a las nueve de la mañana, comenzará la competición, actuando dieciséis grupos folklóricos. El jueves lo harán veintitrés coros femeninos para disputarse un premio de cien libras.

Toman parte en el Concurso noventa coros, procedentes de Australia, Bélgica, España, Checoslovaquia, Irlanda, Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, Holanda, Polonia, Portugal, Suecia, Estados Unidos y País de Gales. EFE.

Feria de ganados de Medina del Campo

MEDINA DEL CAMPO, 14.—Mucho ganado vacuno y equino se presentó en el ferial a la venta, pero no se efectuaron transacciones porque los compradores apenas ofrecieron dinero por él. Esto se atribuye a la carestía de los plensos y a la escasa cosecha en algunos pueblos de la comarca. Los vendedores daban sus ganados por la mitad del precio a que se pagaron el año anterior en esta misma feria, pero no había compradores. Ha comenzado la siega de la

Un combatiente español de la pasada guerra mundial

GRANADA, 14.—Merced a las gestiones hechas por la Embajada de España en Londres, un combatiente de la segunda guerra mundial, el capitán de Ingenieros don Roberto Fernández, que tomó parte en la campaña de África encuadrado en el famoso VIII Ejército inglés del mariscal Montgomery, y a quien desde hace varios años se daba por fallecido, acaba de ser localizado en Inglaterra, donde reside. Está casado con una señorita inglesa y proyecta venir, en breve, a esta ciudad para ver a su familia. El padre de don Roberto Fernández es propietario de un céntrico hotel granadino.—(Cifra).

Buena impresión en Murcia acerca de la campaña espartera

MURCIA, 14.—La Cooperativa de productores de esparto del campo de Murcia señala que la campaña espartera no será adversa, como el año último. Se supone que la de aceituna consumirá alrededor de veinte millones de kilos de esparto para cachapos; la industria del yute necesitará unos 40 millones de esparto picado, y las papeleras consumirán alrededor de 60 millones de kilos de aquel producto. En su informe la Cooperativa pone de relieve que se han realizado con éxito ensayos para sustituir el hilo sal por hilo de esparto enebado para gavillar las mieses, y que poco a poco el mismo agricultor irá introduciendo en el mercado dicho producto, visto el resultado obtenido. Señala, por último, que debe existir plena confianza en el porvenir, y propugna la formación de Cooperativas de productores en todas las provincias esparteras de España para efectuar, a su debido tiempo, la recogida de esparto y solicitar la exportación del mismo, especialmente para las papeleras, con el fin de descongestionar los almacenamientos producidos por la falta de consumo de este último año.—(Cifra).

Medio millón de pesetas de pérdidas por un incendio

GIJÓN, 14.—Un violento incendio declarado en un garage propiedad de don Víctor Roja, destruyó totalmente el inmueble y el material que contenía, incluso dos camiones, ninguno de los cuales estaba asegurado. Las pérdidas se calculan en más de medio millón de pesetas.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 22,2.
Mínima, 5,5.
Del momento, (seis y media de la tarde), 14,0.
Viento, Oeste, 25 kilómetros por hora.
Lluvia recogida durante la noche, 4 litros por metro cuadrado.
cebada. El grano aunque no abundante, es de superior calidad y de bastante peso. Las avenas y trigo presentan inmejorable aspecto.—(Cifra).

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ha habido tormentas en el interior peninsular sin lluvias abundantes. Continuarán intensificándose en las cuencas del Duero y Ebro.

Señeta ovejas y un perro, muertos por un rayo

ZAMORA, 14.—Sobre el pueblo de Muga de Alba y su término municipal, descargó una fuerte tormenta de agua y granizo, que produjo daños de consideración.

Una chispa eléctrica cayó en medio de un rebaño de ovejas, causando la muerte a más de setenta y al perro que lo guardaba. El pastor quedó ileso.

En la margen derecha del Tejo se registró también el paso de tres tormentas diferentes. A pesar de la lluvia caída, la atmósfera ha sido hoy en Lisboa poco respirable, permaneciendo el bochorno y la amenaza de nuevas tormentas. A última hora del día empezó a llover con gran intensidad.—EFE.

Aparatosa tormenta sobre Lisboa

LISBOA, 14.—Una violentísima tormenta, como hace tiempo no se ha conocido, se desencadenó esta madrugada sobre la capital portuguesa. La tormenta despertó a los lisboetas y provocó gran alarma. Desde todos los puntos de Lisboa se veía la ciudad iluminada por la luz de los constantes relámpagos. La ciudad ofrecía un aspecto fantástico mientras sobre ella caía una lluvia torrencial. Se registraron algunas averías en los trenes eléctricos de Estoril, y se cortó la luz en varios sectores de la capital, pero, afortunadamente, no hay que registrar desgracias personales.

En la margen derecha del Tejo se registró también el paso de tres tormentas diferentes. A pesar de la lluvia caída, la atmósfera ha sido hoy en Lisboa poco respirable, permaneciendo el bochorno y la amenaza de nuevas tormentas. A última hora del día empezó a llover con gran intensidad.—EFE.

